
中原EMBA联盟更能促进大家的交流
作为长江商学院校友会的大家长，长江商学院校友总会

会长赵勇也来到现场见证这一历史时刻。
“之前河南分会跟校友总会说，河南这里四校的EMBA学

员经常在一起交流，我觉得能够有这么一个组织把几个校友
会结合起来，这也是一种力量。”赵勇说，因为这里面大部分都
是企业家、社会上很成功的人士，他们在一起能够交流、互动，
对郑州的发展建言献策，好的发展计划、筹资计划大家伙都有
机会了解，还可以积极参加，只要把联盟组织好，互相之间也
是促进。

据赵勇介绍，在长江商学院校友会中，各分会经常会组
织大家交流，但是成立这样的联盟还是第一次。“我觉得这

个挺好的，因为这 4 个校友会肯定经过很长时间的酝酿，他
们肯定觉得这个联盟更能促进大家的交流，将来做得好的
话我们可以在全国各地推广，让他们去介绍一些这方面的
经验。”

赵勇并不是第一次到郑州，他对郑州的印象非常好，也看
过一些大型的演出，像《风中少林》，就曾给他留下非常深刻的
印象，“我非常热爱这个城市，我有很多朋友在郑州投资，投资
额也很大。昨天，我又转了转郑州，感觉它发展得很好很快，
我也有意向来参与、来投资。当然，如果有长江商学院的同学
想来郑州投资，我们也可以做些考察，促进彼此的交流，希望
更多人来郑州投资”。
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“经过一年多的酝酿和筹备，今天中原EMBA联盟正式成
立了。这是河南企业界的一件大事，是河南青年的一件大事，
也是共青团整合社会力量服务中原经济区建设的大事。四大
EMBA作为青年人才的聚集地，其成员大多都是活跃在一线的
青年企业家，都是各个方面的领军人物，会聚青年人才的力量
服务中原经济区建设，搭建青年人才的发展平台，发挥青年人
才的聚合效应，中原EMBA联盟责无旁贷。”

“对于今后中原EMBA联盟的发展，我想强调三点意见：
第一，在会聚力量中达成共识。联盟依托共青团的整合优势，
紧紧围绕EMBA学员渴望跨校交流的需求，为河南最杰出的企
业家搭建了一个创新的合作交流平台；联盟为最有社会影响力
的企业家会员提供一站式的透明公益慈善、志愿者服务、融入
普通青年、社会化项目参与、助力青年就业创业等平台，帮助企
业家更加有效地服务青年、服务社会、服务发展。第二，在发挥
作用中实现共享。中原EMBA联盟要发挥汇集作用，吸引和会

聚大批青年人才，更加广泛地吸纳在行业领域具有较强代表
性，在生产生活中又有较强影响力的各类人才，注重调动联盟
内青年企业家的内在积极性和创造性，多为会员提供开发市
场、交流经验、合作发展的机会，让联盟内企业家的活力和创造
力竞相迸发。第三，在服务大局中实现共赢。中原EMBA联盟
的企业家是推动我省经济社会发展的一支生力军，蕴含着丰富
的资源，存在着强劲的发展动力，理应成为服务大局的排头兵，
引导全省最有影响力的企业家以组织化的整体力量投身中原
经济区建设，打‘大产业’仗，打‘大整合’仗，将会比400个企业
家单兵作战产生更大的杠杆效应。”

“中原厉兵秣马，得中原者得天下。中原EMBA联盟的成
立为中原经济区的开篇掀起了新的波澜。共青团河南省委将
和四大EMBA全体同仁团结一心，众志成城，以创新的力量、
服务的力量、信仰的力量为中原EMBA联盟在中原经济区的
伟大征程中写上波澜壮阔、浓墨重彩的崭新一页。”

“我眼中的 EMBA 这个群体，是一群有着独特沧桑感的
人，有一种说法叫‘四六八九’，就是说他们40多岁，生于60年
代，80年代上学，90年代创业成功，他们经历了中国的‘文革’
到改革开放，再到现在的经济发达，社会发展变化这么大，个
人经历的起伏也很大，造就了他们的沧桑感，所以他们身上所
体现出来的，和80后、90后极为不一样的是，他们的社会责任
感和民族使命感特别强。”

“随着现在EMBA培训越来越多，社会上有一种说法，认
为EMBA就是富人俱乐部。在这种情况下，北大光华提出了
EMBA教育的改革，我们院长认为，在基于对过去10多年教学
实践的总结与反思，对EMBA教育本质的回归，EMBA教育的
关键不在于管理知识的简单传授，更不是把EMBA变为精英
俱乐部，而是要把培养企业家的社会责任、民族使命感、人文

精神作为 EMBA 教育的根本，致力于企业家人文素质的打
造。光华管理学院希望通过持续地创新实践，引领中国时代
的商业思想体系进步。我们把光华EMBA教育的特质归纳为
四个‘I’，即 Integrity——诚信和责任；International——商界领
袖的国际化视野；Integration——整合学习，理论实践相结合；
Innovation——自主创新。”

“希望光华以后走的路，应该是按照北大深厚的人文底
蕴，多年来积累的学术成果，培养企业家的社会责任、民族使
命感和人文精神，这是必须的。所谓道和术的问题，有道无
术，术尚可求，有术无道，止于道。”

“和上面所说的一样，我们特别希望EMBA这个群体，在某
一个范围和区域内，更多地发挥他们的作用，真正引领中原社
会经济的发展，助推中原的崛起。”

北 京 大 学
光 华 管 理 学 院
院长助理、高层
管 理 培 训 中 心
执行主任

张圣平

联盟成立100%对中原经济区有帮助
“刚才他们分析的数据我觉得非常有意思，也非常对，个

人财富的12%来自知识，而87%来自关系，经过EMBA的学习
获得了知识，经过校友会或者中原EMBA联盟这个平台，大家
又得到了关系，所以，我认为，对于中原经济区来说，这是
100%有推动作用的，我们都非常期待。”

“我觉得EMBA的学习，对我个人而言帮助和影响非常
大，比如在对自己工作的帮助上，思路开阔了，视野也扩大
了，在我上之前和之后，感觉到自己意识提升了，想问题不再

那么局限了。”
“我们同学之间平常交流还是很多的，比如经常联谊聚

会，到对方的企业去参观一下；在自己的事业中思路有问题
了，或者企业经营中遇到问题了，就会在同学中交流一下；很
多时候一些死结就是在同学的谈话中慢慢解开的，毕竟大家
来自的环境行业不同，想法角度各异，这样往往就更给了自
己思路。所以这个联盟的成立，对每一个成员都是非常有价
值的。”
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在会聚力量中达成共识，在发挥作用中实现共享，在服务
大局中实现共赢

联盟的成立为中原经济区的开篇掀起了新波澜
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